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乘客与车长爱心接力
两万元财物完璧归赵

本报讯（记者 张倩 通讯员 刘紫瑜）
20日下午，在电厂路公交站 B1调度室
内，市民楚阿姨拉着 B1路公交车长罗
海涛的手激动地说：“多亏了好心的车
长，要不然儿子过年给的两万多元钱都
找不回来了。”

当天 11点 40分，楚阿姨从老家商
丘睢县来到郑州，提着不少行李坐公交
车回家。可是楚阿姨刚坐上B1路公交
车行驶一站路，车长就告知已经到达终

点站了。原来，楚阿姨坐反方向了，于
是楚阿姨慌忙拿起行李箱下车，但把背
包遗忘在座位上。

13点左右，当车长罗海涛驾驶 B1
路公交车行驶至秦岭路陇海路站时，一
位老大爷走到驾驶室旁边，说自己在后
门口的位置上捡到一个背包。罗海涛
谢过好心大爷之后就把背包放在了驾
驶室内，准备回到场区之后交给当班调
度员。

13点30分，罗海涛驾驶车辆到达电
厂路公交站B1调度室，并把背包交给当
班调度员杨少飞。经检查，里面除了一
些生活用品之外，还有三个红包。一打
开，发现每个红包里面都有不少现金，加
起来有两万多元。

罗海涛说，这么多现金，失主一定
非常着急。但是他们在背包里面并没
有发现有价值的线索来联系失主。正
当他们准备上报车队的时候，一名男子

带领两位老人来到调度室，说他母亲的
背包落在了公交车上。经核对，罗海涛
上交的这个背包就是他的母亲楚阿姨
的背包。

拿到背包后，楚阿姨与自己的家人
再三感谢B1线路工作人员之后驾车离
去。“希望咱们乘客在乘坐公共交通工
具的时候，下车一定要检查好自己的随
身物品，避免丢失造成不必要的损失。”
罗海涛说。

昨日，记者在管城区美丽乡村张华楼村发现了一个彩绘停车场，停车位上画满了漂
亮的花卉图案，冰冷的柏油地变得充满生机。据介绍，该停车场为张华楼村的公共停车
场，共有156个停车位。从去年10月份开始，6名画师、4名助手历时一个多月，绘制了荷
花、梅花、向日葵、月季花、兰花等图案，漂亮的绘画让这个美丽乡村更美了。

郑报全媒体记者 马健 摄

彩绘车位“花”开满地

青年卒中发病率上升
专家：诱因多为熬夜、饮食不规律等

本报讯（郑报全媒体记者 李京儒 通讯员 李永芳 李艾帆）
昨日，记者从郑州市第一人民医院获悉，近日，一名20多岁的
年轻人突发脑梗死，被送往该院治疗，经医护人员的悉心照
护，现已痊愈出院。该院神经内科六病区主任李艾帆提醒，目
前青年卒中发病率呈上升趋势，年轻人应该保持良好的生活
习惯，避免严重后果的发生。

假期期间，20 多岁的小岳在经过半个多月的宅家生
活之后，突然出现肢体无力，甚至出现不能站立行走、言
语不清等症状，家属急忙将其送到了郑州市第一人民医
院急诊。

李艾帆接诊后，询问病史得知，1年前，小岳被确诊为“间
质性肺病及结缔组织病”，近期自行停服了激素及免疫抑制
剂。“通俗地说，结缔组织病是一种免疫性疾病，若自行停药，
会出现代谢紊乱等症状，导致卒中的发生。”李艾帆解释说，再
加上患者小岳近半个月久坐不动，饮食极其不规律，大多以外
卖快餐为主，存在代谢紊乱及高凝状态，从而导致急性脑梗死
的发生。确定了患者脑梗死的病因后，医护人员针对性地给
予抗凝、补液、康复等治疗，患者肢体麻木无力症状完全消失，
现已痊愈出院。

李艾帆表示，目前青年卒中的发病率呈上升趋势。由于
青年卒中患者发病不典型，发病前或发病时伴有头痛、发热等
症状，所以卒中症状易被忽视，需要引起高度警惕。

“传统的血管病危险因素在青年卒中是最常见的，诱因多
为一些年轻人喜欢熬夜、饮食不规律、缺乏运动，从而引起早
发性动脉粥样硬化。”李艾帆提醒，青年卒中短期预后较老年
卒中好，但复发风险高，复发风险与病因相关，需长期随访和
规范治疗，减少复发风险。

为让大家感受河南新变化，郑州公交集团第二运营公司B18路车
长王磊专门制作“春晚河南元素”主题车厢，让更多乘客在乘车过程中
了解河南的美。 本报记者 郑 磊 摄

身边正能量

（上接一版）设计建造了蝶湖公园。如今这里可漫步、赏
花、游湖、野餐，已经变成了郑州人的后花园。

春节期间，蝶湖公园每天接待游客数万人，抖音播
放量突破1.1亿次，热度突破2700万，在全国景点排行
榜位居第三名、河南第一名。很多到蝶湖公园游玩的
市民纷纷感叹：“只听说经开区工业发展得好，过来的
路上看到了中铁盾构、东风日产这些著名企业，但是没
想到经开区城市建设得这么美，现代化的住宅小区，公
园、游园处处有，道路宽阔整洁，绿化景观精巧别致，来
到这里好像天都更蓝了。”

在公园里做志愿者的经开区城市管理部门相关
负责人告诉记者，近年来，经开区始终坚持生态优先，
致力于改善生活、生态环境。“仅 2020年，经开区就增
加了 400 万平方米的绿化面积，完成了 32 个公园游
园建设，市民能推窗见绿、出门进园，城市品质和环境
显著提升。环境好了，区内大型企业也越来越多，世
界 500 强 企 业 近 40 家 ，外 商 投 资 企 业 100 多 家 。
2021年，我们还要再新增绿地面积 367万平方米，同
时加快完善智慧城市建设，为居民打造更舒适、智能
的生活空间。”

“出门就是地铁口，楼下就是便利店，小区旁边公
园、游园越来越多，道路两旁绿化越来越美。现在的日
子真是舒心！”家住经南一路东旭花园的郭先生在经开
区生活了15年，亲眼见证了近年来经开区城市面貌和
生态环境的巨大变化。郭先生告诉记者，曾经的经开
区是“工业区”，基础设施薄弱，但如今，经开区辖区内
多条道路两侧风景如画，集文化、娱乐等功能为一体的
公园随处可见，来这里投资的大企业越来越多，很多人
都能在家门口找到工作，小区面貌也焕然一新，居民的
幸福感、获得感显著提升。

站在蝶湖森林公园的山顶广场，经开区的美景尽
收眼底。脚下高铁疾驰而过，前方滨河新城高楼鳞次栉比，远望能看
到上汽、宇通汽车园区，就像蝶湖美丽的名字一样，一座宜居宜业的
现代化经开新城已经破茧成蝶，腾空而起。
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